

Trazan Planes para Control y Ayuda de la Ganadería

* SERA EN DICIEMBRE PROXIMO

* TODAS LAS AGRUPACIONES ESTARAN LISTAS

Todas las agrupaciones del sector agropecuario de la región estarán listas en el mes de diciembre próximo para recibir el control y ayuda nacional que se constituirá en Bayamo por diez días, con el objeto de chequear el desarrollo de las actividades de ese sector.

Para completar el cumplimiento de los planes que correspondan a cada agrupación, se han trazado lineamientos a seguir desde el presente mes hasta el momento en que se

inicie el control.

Generalmente se trabajará con vistas a mejorar la calidad de la leche, para lo cual se realizarán muestreos por la ECIL a fin de detectar las deficiencias en el producto y tomar medidas para mejorar, así como en otros aspectos de la producción

En la base se trabajará en el embellecimiento y construcción de terraplenes, chapea, instalación de cercas y otras tareas de vital importancia.

los campesinos, cada día, ayudará al movimiento millonario y la microemulación en cada provincia, y los vínculos de las tareas de zafra a la celebración del 17 de mayo, "Día del Campesino", en la mejor base campesina de la provincia ganadora de la emulación de zafra.

Entre los índices que se medirán en la emulación, están la asistencia al corte, productividad por hombre al corte, cumplimiento del plan de entrega de caña y movimiento millonario.

A este seminario asistieron los responsables de albergues, de campamentos, de brigadas, contingentes y presidentes de bases campesinas, y dirigentes de la ANAP regional. * Raciél Pérez M.

Imparte Seminario de Zafra la ANAP

El seminario regional de zafra de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños en esta región, funcionó por tres días en Mabay, con el objetivo de preparar los cuadros que dirigirán la zafra tanto en la columna campesina "17 de Mayo", como a los cortadores habituales.

Gerardo González Longoria, jefe de zafra de la ANAP, expresó que los campesinos ganarán por lo que dé la mocha, y señaló la importancia de la emulación de este año para lograr una alta productividad y asistencia al corte de

TRABAJAMOS POR UNAS REPARACIONES DE CALIDAD

* Dice Manuel Rodríguez, Administrador del central "Arquímedes Colina"

"Podemos decir al pueblo que se está trabajando para efectuar una reparación eficiente con la calidad que requiere la zafra de 1975", expresó Manuel Rodríguez, administrador del central "Arquímedes Colina" de Mabay, en entrevista especial para este semanario. "Actualmente la

reparación está alrededor del 80 por ciento —continúa el dirigente azucarero— y los obreros han planteado que la garantizarán en el tiempo programado, es decir, para el 15 de noviembre; el 26 del mismo mes probaremos las máquinas" —y finalizó diciendo Rodríguez: "El 1ro. de diciembre arrancamos con la contienda azucarera con la consigna de: ¡una zafra superior!".

Estas declaraciones fueron expresadas a nuestro reportero Raciél Pérez, durante una visita realizada al refinero regional "Arquímedes Colina", del que publicamos en la página cuatro un reportaje.

Actividades por el Aniversario de la Revolución de Octubre

Los trabajadores de la fábrica de productos dietéticos de Bayamo, desarrollaron su más alta producción en llenaje de leche evaporada y condensada, como saludo al Aniversario de la Revolución de Octubre.

En leche evaporada se llenaron 3 749 cajas y 3 157 de leche condensada, tarea llevada a cabo el día 31 de octubre, esperando el inicio de la jornada ideológica del 57 Aniversario de la Revolución Soviética.

* Rafael Valerino

La Plaza Rabí fue escenario del día 6, del acto central por el LVII Aniversario de la Revolución de Octubre, con el que concluyeron las actividades regionales conmemorativas de esta efemérides.

En la actividad habló el miembro del Comité Regional del Partido, compañero Alberto García Meriño, el que hizo un recuento de las luchas del pueblo soviético y de la importancia que tuvo para el proletariado mundial el advenimiento de la Revolución de Octubre.

EDITORIAL:

¡Garantizar las Fuerzas de la Zafra en Tiempo!

La zafra se avecina. Un elemento fundamental para su realización constituyen las fuerzas obreras y campesinas que darán su aporte en los cortes de la dulce y rica gramínea. Este año, se movilizarán 900 campesinos de la ANAP, 2 230 trabajadores de todos los sectores, formando la columna obrera.

Es preciso que para que la zafra no sufra extravíos innecesarios, se cumplan los planes de movilización de todas las fuerzas y que se ponga especial atención en función de que éstas sean situadas en los albergues en el tiempo señalado.

La prueba de los dos centrales de la región se realizará los días 25 y 26, para comenzar los cortes el 27 de este mes y el 1ro. de diciembre dar inicio a la gran contienda de 1975 en la parte industrial. Pero para poder desarrollar todo este plan, es preciso que los hombres que van a cortar las cañas, estén en su lugar de ubicación en la fecha prevista, es decir, antes del 22 de noviembre.

Esto quiere decir, que la tarea de cada organismo sindical, de los CDR, UJC, FMC, en fin, de todo el pueblo, es trabajar desde ahora para garantizar todas las fuerzas de la zafra en tiempo y forma.

¡QUE NO SE PASE DE LA FECHA INDICADA!

COMBATIENTES DEL		
CAUTO		
Año		Núm.
VII		440
ORGANO DE LA REVOLUCION — BAYAMO. M. N.		
Jueves 14 de Noviembre de 1974 "Año del XV Aniversario"		

Novecientos Campesinos a la Zafra

Del 18 al 20 de este mes se movilizarán 900 campesinos del llano y montaña hacia las zonas cañeras de la región, del grupo, 409 lo harán por toda la zafra y el resto por tres meses, para entonces entrará el nuevo relevo, manteniéndose en los cortes la cifra inicial.

Este año la zafra tiene un cambio en el nombramiento de las distinciones que se otorgarán a los largos de la mocha. El decimillonario (100 mil arrobos) se nombrará Avanzada Millonaria, y el Héroe Nacional del Trabajo (200 mil arrobos), Héroe de la Zafra. * Raciél Pérez Martínez

EL PARTIDO DE VANGUARDIA:

Lenin y el Partido de Nuevo Tipo: "Partido para la Revolución"

(Tomado del Material de Estudio del PCC Curso 1973-74)

La fuerza del Partido Comunista estriba en su unidad orgánica, y en ser un Partido soldado por la unidad de pensamiento y acción, así como por una disciplina obligatoria para todos sus miembros.

El principio orgánico fundamental del Partido del proletariado es el centralismo democrático; principio que responde objetivamente a la naturaleza misma del Partido del proletariado y a las condiciones en que lucha. Dicho principio conjuga la dirección centralizada con la democracia interna; la disciplina férrea con la actividad y el espíritu de iniciativa de las masas del Partido con el amplio desarrollo de la crítica y autocrítica.

El significado del centralismo democrático en la práctica consiste en que todos los órganos dirigentes son elegidos de abajo arriba; que los órganos del Partido informan periódicamente de su labor ante sus organizaciones; que hay una severa disciplina y subordinación de la minoría a la mayoría; que los acuerdos de los órganos superiores son absolutamente obligatorios para los inferiores.

Lenin consideraba al centralismo y los principios democráticos como un todo único, vinculados orgánicamente, que se complementan mutuamente, y forman una sólida base en la estructura y actividad del Partido. El aceptar lo uno y negar lo otro, destruiría a la ausencia de este principio.

El centralismo democrático desde un centro, y la observancia incondicional de la disciplina son necesarios para que el Partido tenga una voluntad común y asegure la unidad de acción. Al mismo tiempo, esta voluntad sólo puede lograrse por la vía democrática, es decir, discutiendo conjuntamente los problemas fundamentales y aprobando los acuerdos obligatorios para todos.

(Continuará)

CARTEL

LA DECIMA

Una composición literaria típica cubana, constituye la décima.

El hecho de que ha enraizado profundamente en el sentimiento campesino, hizo que los capitalistas, burgueses y proburgueses del pasado, nos la dieran como un elemento de poco gusto y bajo nivel de cultura. Sin embargo, ella representa en su profundidad de

temas, manifestación y expresión, lo más puro y real del pueblo, muy especialmente del sentimiento de clase.

¿Acaso no vimos soldados mambises y obreros de la ciudad, cantar décimas también?

Blas Ledesma, destacado representante de la radio local, nos trajo a la redacción sus décimas a Camilo, que CARTEL reproduce con gusto:

DECIMAS A CAMILO EN EL XV ANIVERSARIO DE SU DESAPARICION

I

Camilo Cienfuegos cien batallas en cruda guerra, para iluminar su tierra con las auroras del bien. Ojos del pueblo lo ven ejemplo de la avanzada, héroe que llevaba en cada hecho de la insurrección la Patria en el corazón y a Fidel en la mirada.

II

Aquel carácter sin ropa, atrincherado palangre era genio, suero y sangre y estrategia de la tropa en todo lo que se topa que se mueve o se divisa vemos su actitud mambisa, realizadora de empeños con una carga de sueños en el sol de su sonrisa.

III

Lo vimos en Santa Clara desafiando municiones y compartiendo opiniones con su hermano el Ché

(Guevara

desde su talón a la cara era todo valentía vulcano de rebeldía que para cosechas buenas le derritió las cadenas negras a la tiranía.

IV

Hoy el genio militar, sin dogmatismo ni cruz tiene trincheras de luz en las montañas del mal. Desde allí ha visto pasar su pueblo firme y seguro y como un ejemplo puro sin misteriosos asombros las estrellas de sus hombros iluminan el futuro.

DE TODAS PARTES

Mediante una reunión efectuada recientemente en el zonal 17 del distrito número 3 de los CDR de Bayamo, se dió a conocer el control de la emulación de la familia. El coordinador de la zona número 1, compañero Luis Rodríguez, dió lectura a los requisitos que debe poseer la familia para ser destacada en los CDR. (Lorenzo Estrada) * Los pioneros del cuarto grado del centro escolar "Conrado Benítez" de Jiguani, recibieron la bandera "XX Aniversario" entregada por el secretario de educación del PCC municipal. La misma recorrerá todas las escuelas de esta localidad, así como también los centros no no docentes. (Miguel Kile).

* Más de 90 hojas de trabajo voluntario fueron aportadas por 23 obreros del INIT del

municipal Mabay al limpiar 0.30 caballerías de caña en el propio municipio. (Fernando Ravelo). * El centro unificado "Julían Grimau" de Jiguani, en sus aulas de Facultad Obrera y Curso Secundario, iniciaron una etapa de evaluación de acuerdo al calendario de estas enseñanzas. Con las mismas se espera que el índice sea más alto, así como el aprovechamiento de la clase obrera matriculada, (Salvador Moreno). * Con la representación de todas las unidades del Poder Local de Bayamo, se efectuó el Décimo Consejo de Producción, donde se analizaron los acuerdos del Activo Regional de la Rama Alimenticia y se tomaron otros de gran importancia con el fin de mejorar la calidad y la entrega de productos elaborados al pueblo. (Juan Labrada). *

Trabajadores del distrito número 1 de Jucarito, Vado del Yeso, chapearon 1 440 cordones de diques en 32 jornadas de sábado y domingo en la misma granja. Con este aporte se cumple la falta de fuerzas de trabajo existente. (Juan López). * Los choferes de Transporte Agropecuario saludan el control y ayuda que les hará el PCC, con la reducción de los accidentes del tránsito, con mejor aprovechamiento de capacidad y al cien por ciento el recorrido. (Marcos Muñoz). * El comité de base de la UJC del DOR regional en Bayamo, efectuó el círculo de estudio político sobre los Poderes Populares. El mismo se desarrolló con una buena calidad, en el que participó el 99 por ciento de los militantes, con el que dejó cumplido el primer círculo correspon-

diente al presente mes. (Nereida Blanes). * Los vecinos de la calle Hermanos Lottis, de Bayamo, trabajan en jornadas voluntarias, fines de semanas y en ratos libres, por lograr el mejoramiento de esa calle, a la que se le está colocando asfalto y rectificando sus bordillos, trabajo que rean en salud al II Congreso de la FMC. (Veranes). * El centro de áreas verdes del DESA de Bayamo, celebró en días recientes la asamblea de producción del plan técnico económico correspondiente al mes de octubre, en la que participaron todos los trabajadores de este centro. En la microemulación resultaron galardonados 15 compañeros con el Deber y 25 con el Honor. (Jorge Pérez Morales).

DEFENSORES DE LA NUEVA LEY

Texto de la Ley 1278 del Carné de Identidad

A partir del presente número divulgaremos el texto de la Ley No. 1278 del Consejo de Ministros, acerca del carné de identidad, con el objetivo de que todos los ciudadanos la estudien, conozcan y cumplan:

OSVALDO DORTICOS TORRADO, Presidente de la República.

HAGO SABER: Que el Consejo de Ministros ha acordado y yo he sancionado lo siguiente.

POR CUANTO: La Ley No. 1249 de 23 de junio de 1973 establece la responsabilidad penal desde los 16 años de edad, por lo que resulta procedente modificar la Ley No. 1234 de junio 15 de 1971, en el sentido de que sea esa la edad a partir de la cual toda persona residente en el territorio nacional, deberá obtener el Carné de Identidad.

POR CUANTO: Resulta necesario establecer en el Registro de Direcciones el control de los cambios del lugar de domicilio a fin de mantenerlo actualizado.

POR CUANTO: El proceso de implantación del Carné de Identidad, como sustituto de la Constancia de Enumeración, expedida al realizarse el Censo de Población y Viviendas de 1970, inicia una nueva etapa del sistema integral de información e identidad puesto en vigor por la Ley No. 1234 de 15 de junio de 1971, etapa que

cobra gran importancia por constituir el Carné de Identidad, una vez implantado, el único documento de identidad para las personas residentes en el territorio nacional.

POR CUANTO: Todo este sistema requiere el establecimiento de un mecanismo preciso de riguroso cumplimiento, por lo que se hace necesario adoptar medidas conducentes a prevenir las acciones que violen las regulaciones que se establecen.

POR TANTO: En uso de las facultades que le están conferidas, el Consejo de Ministros resuelve dictar la siguiente:

LEY NUMERO 1278

ARTICULO 1.— El artículo 1 de la Ley 1234 de 15 de junio de 1971, quedará redactado de la forma siguiente:

"Artículo 1.— Se establece un sistema integral de información e identidad a cargo del Ministerio del Interior que comprenderá el Registro de Población, el Registro de Direcciones y el Carné de Identidad. Este sistema se iniciará con los datos filiatorios y domiciliarios referentes a todos los ciudadanos cubanos, ciudadanos o súbditos extranjeros y personas sin ciudadanía enumeradas en el Censo de Población y Viviendas de 1970".

(Continuará)



EN SECO

"Creczan los Niños, no los Accidentes"

La Semana Nacional del Tránsito

Con el lema "La Mujer en el Tránsito", se celebrará en toda la nación la Semana Nacional del Tránsito, desde el 17 hasta el 24 de noviembre, como saludo al II Congreso de la FMC.

Lo anterior se dio a conocer en entrevista concedida por el teniente Alexis Cintes Calzadilla, jefe de la oficina de Seguridad del Tránsito en la región Bayamo, el que además manifestó que en la lucha contra los accidentes es de vital

importancia la participación de todos, niños, jóvenes, hombres y mujeres del pueblo y hasta los ancianos, que pueden servir de vigilantes o agentes de tránsito, llamando la atención a los infractores.

El teniente Cintes dijo finalmente que desea recordar a choferes y peatones que "más vale perder un minuto en la vida que la vida en un minuto", y que los choferes tengan presente cumplir siempre las leyes del tránsito.

DEPORTIVAS

POR RUBEN PACHECO A.

GANADEROS VS DEFICIENCIAS

Cuando la Serie Provincial de Béisbol estaba por concluir y se acercaban los momentos más difíciles de los Ganaderos, (que era el encuentro play off contra los Salineros), la opinión, muy bien dividida, daba favorito al equipo bayamés. Sin embargo, los números del papel se lo dejaron todo a la práctica en el terreno y la realidad fue que ganó el que mejor jugó.

De todas formas en este deporte, como en todos, siempre se sale ganando, ya que cuando gana un equipo y cuando una afición se satisface, ha ganado todo el pueblo. Habrá mucho que comentar, y mucho que decir, pero lo fundamental será esto siempre

Y también tendremos que hacer honores a las deficiencias, y sentarse a analizar los problemas que hay que mejorar: el corrido de bases, los tiros a las bases; la decisión entre un jugador y otro a la hora del fildeo y practicar mucho más aún en la defensiva y ofensiva... pero todo ello no hará más que profundizar en algo que ya dijimos: GANADEROS, en nuestra región abrió un camino: el del triunfo del deporte para toda la región.

MUSICA Y HUMOR

TIRO SEGURO

Un campesino se encuentra con el médico del pueblo en mitad de un camino real y observa que el galeno, a caballo, porta un enorme revólver. —¿Qué tal, doctor? ¿qué hace por acá?

—Voy a ver un enfermo en la próxima finca —respondió éste.

—¿Y qué? ¿Tiene miedo a que le fallen las "medicinas"?

CORRECTAMENTE

—Papi, ¿Cómo decir: mamá me "fastidia" o mamá me "molesta"?

—Me "fastidia" es más exacto, hijo mío —responde el padre con una sonrisa de resignación—, pero me "molesta" es más correcto...

SABIA UD. QUE...

El taxímetro es un equipo pequeño, pero útil para el chofer del taxi, y para el usuario. Si todos supiésemos de tal utilidad, lo tomaríamos en el instante oportuno.

Por ejemplo, muchos pensamos cuando será que un taxi está dispuesto para ser abordado por un ciudadano o, por qué a veces lleva la luz encendida y otras apagadas. Veamos como funciona el equipo, instalado en la cabina del chofer.

a) Registra con exactitud lo que el pasajero debe abonar por los metros que recorra el taxi alquilado.

"LA DISTANCIA"

Por: Roberto Carlo

Nunca más oíste tú, hablar de mí, en cambio yo seguía pensando en tí, de todas esas cosas que quedo tanto tiempo ya pasó y nunca te olvidé. Cuántas veces yo pensé

(en volver y decir que de mi amor nada

(cambio pero mi silencio fue mayor

y en la distancia, nuevos días, días sin saber de tí.

El beso de ese nuestro (amor quedó

muy lejos, olvidados para tí viviendo en el pasado

(aún estoy, aunque todo ya cambio sé que no te olvidaré.

(Se repite 2da. estrofa una vez) Pensé dejar de amarte, de

(una vez fue algo tan difícil para mí si alguna vez, mi amor piensas

(en mí ten presente al recordar, que nunca te olvidé.

b) Cuando el taxímetro comienza a funcionar, el letrado de TAXI sobre el vehículo se apaga. Es decir, letrado TAXI iluminado, TAXI libre.

c) Si solícita recogida a domicilio, debe abonar 50 centavos adicionales.

Y cuando usted utilice el taxi, fijese en el taxímetro para que compruebe las tarifas... ¡Ah! y no olvide pagar al final del viaje...

¡ZAFRA!

La Batalla por la Optimización de la Zafra está en Marcha

Por RAGIEL PÉREZ MARTÍNEZ

- EL CAME EN MABAY
- CON LOS OBREROS
- LA MUJER EN LA REPARACION
- A OPTIMIZAR LA ZAFRA DEL 75

Una verdadera Revolución Industrial ocurre en estos momentos en el central Arquímedes Colina. Por todas partes y a todas horas se pueden ver trabajando intensamente los 345 obreros que participan en una de las mejores reparaciones de la historia del ingenio bayamés.

EL CAME EN MABAY

Las reparaciones de ésta fábrica azucarera se salen de lo normal por motivos de estar incluida dentro del plan de desarrollo previsto por el Consejo de Ayuda Mutua Económica (CAME) en nuestro país. A 48 asciende el número de inversiones planteadas para este año, entre ellas se destaca la instalación de una caldera alemana; 32 nuevas bombas para el movimiento de guarapo y mieles, cambio del primer juego de cuchillas y sustitución de la estera de vapor por una eléctrica.

CON LOS OBREROS

Reinerio Padrón Lleva 34 años en la industria azucarera, es uno de los mejores obreros en el trabajo de reparación, sin horario limitado de labor, "para cumplir en tiempo y forma con el pueblo y la revolución el compromiso de dejar listo el central el 15 de noviembre. Y oiga ponga ahí que si el año pasado le ganamos al central José Nemesio Figueredo en la emulación, este año es un paseo".

Rafael Larramendis, es otro de la gran lista de buenos obreros que trabajan en Mabay, que con su esfuerzo ha hecho posible la casi terminación de las reparaciones para esta fecha. Recordando el negro pasado, este trabajador dice: "Participar en las reparaciones en el pasado era estar dichoso; la mayoría de los obreros teníamos que irnos a «romper el cuero» a otros lugares". Larramendis no pudo soportar la explotación de que era víctima en el central y se fue a buscar amparo en la Sierra Maestra. Hace 5 años

retornó al sector azucarero "debido a la gran mejoría creada para el trabajador cubano. En las reparaciones hacemos todo lo posible para ayudar a nuestra economía".

LA MUJER EN LA REPARACION

Es importante la participación de la mujer en la actividad azucarera de nuestro país y cada día abarca muchos sectores de la producción antes vedada para ella.

El exponente de la mujer trabajadora está presente en la reparación de centrales.

Edilma Alarcón Fernández y Maura Sánchez, son jóvenes de grandes aptitudes, dicen que brindan todo su esfuerzo en la reparación en maratones de limpiezas y embellecimiento como salu-

do al II Congreso de la FMC. En total la plantilla de mujeres del central es de 45 compañeras.

A OPTIMIZAR LA ZAFRA DEL 75.

El esfuerzo de todos los trabajadores es general, se preocupan poner bien desde una tuerca, hasta armar la maquinaria más difícil; para no tener problemas industriales este año. Las reparaciones han sido fundamentalmente sobre aquellos puntos que tuvieron problemas el pasado año, que y golpearon duramente en el ritmo normal de producción del central.

Por eso, y por mucho más el central Arquímedes Colina, de Mabay, estará en óptimas condiciones para una zafra superior en 1975.



El Arquímedes Colina responde al llamado de nuestro Partido